

BAB IV

HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

A. Gambaran Daycare Widi Kudus

1. Sejarah Berdirinya Daycare Widi Kudus

Daycare Widi Kudus didirikan dengan tujuan untuk memberikan layanan pengasuhan anak yang berkualitas di lingkungan Kabupaten Kudus. Kebutuhan masyarakat akan tempat yang aman, nyaman, dan edukatif untuk menitipkan anak-anak mereka menjadi dasar pendirian daycare ini. Terutama bagi orang tua yang memiliki kesibukan di luar rumah, Daycare Widi Kudus menjadi solusi yang sangat membantu. Dengan hadirnya layanan ini, para orang tua dapat menjalankan aktivitas mereka dengan tenang karena anak-anak mendapatkan pengasuhan yang baik.

Sejak berdirinya pada tahun 2009, Daycare Widi Kudus terus berkembang dan meningkatkan kualitas layanan. Awalnya, daycare ini hanya melayani sedikit anak, namun seiring berjalannya waktu, semakin banyak orang tua yang mempercayakan pengasuhan anak mereka di tempat ini. Komitmen Daycare Widi dalam menyediakan fasilitas yang profesional dan pengasuh berpengalaman membuatnya semakin dikenal di daerah Kudus. Kini, Daycare Widi Kudus menjadi salah satu lembaga pengasuhan anak yang terpercaya dan diandalkan oleh banyak keluarga.

2. Gambaran Umum Daycare Widi Kudus

Daycare Widi Kudus menyediakan berbagai layanan pengasuhan anak, mulai dari usia balita hingga anak usia pra-sekolah. Layanan ini dirancang untuk memastikan bahwa setiap anak mendapatkan pengalaman yang sesuai dengan tahap perkembangan mereka. Fasilitas yang disediakan meliputi ruang bermain yang aman dan nyaman, di mana anak-anak dapat bermain dengan bebas namun tetap dalam pengawasan. Selain itu, terdapat kelas edukasi yang mendukung perkembangan intelektual dan kreatifitas anak sejak dini.

Tidak hanya menyediakan ruang bermain dan kelas edukasi, Daycare Widi Kudus juga memiliki ruang istirahat yang nyaman untuk memastikan anak-anak bisa beristirahat dengan baik. Setiap anak mendapatkan perhatian khusus dari pengasuh yang berpengalaman dan terlatih dalam mendampingi perkembangan mereka. Daycare ini juga berkomitmen untuk menerapkan metode pembelajaran berbasis permainan, yang dapat membantu anak-anak mengembangkan keterampilan sosial, emosional, serta

kognitif. Dengan pendekatan ini, anak-anak diajak belajar sambil bermain, menjadikan proses pembelajaran terasa lebih menyenangkan dan efektif.

3. Lokasi Daycare Widi Kudus

Daycare Widi Kudus beralamat di Jl. Mayor Basuno No.6, Plosokrajan, Ploso, Kec. Kota Kudus, Kabupaten Kudus, Jawa Tengah 59348. Lokasinya yang strategis memudahkan para orang tua untuk menitipkan anak mereka sebelum berangkat kerja dan menjemput kembali di sore hari.

4. Visi Daycare Widi Kudus

Visi Daycare Widi Kudus adalah menjadi pusat pengasuhan anak yang berintegritas, profesional, serta berperan dalam mendukung tumbuh kembang anak secara optimal dalam lingkungan yang aman dan nyaman.

5. Misi Daycare Widi Kudus

- a. Menyediakan layanan pengasuhan anak yang berkualitas dengan tenaga pengasuh yang berkompeten dan berpengalaman.
- b. Menciptakan lingkungan yang aman, nyaman, dan mendukung perkembangan anak.
- c. Mengedepankan metode pembelajaran berbasis permainan untuk menstimulasi perkembangan intelektual, sosial, dan emosional anak.
- d. Berkomitmen untuk berkolaborasi dengan orang tua dalam memantau dan mendukung pertumbuhan serta perkembangan anak.

6. Tujuan Daycare Widi Kudus

- a. Memberikan rasa aman dan nyaman bagi orang tua yang membutuhkan tempat pengasuhan untuk anak-anak mereka saat bekerja.
- b. Membantu mengembangkan keterampilan sosial, motorik, serta kognitif anak sejak dini.
- c. Memastikan setiap anak yang ditiptikan mendapatkan pengasuhan dan perhatian yang sesuai dengan kebutuhan perkembangan mereka.
- d. Menjadi mitra terpercaya bagi orang tua dalam memantau perkembangan anak-anak mereka di tahun-tahun awal yang krusial.

B. Deskripsi Data Penelitian

1. Alasan Ibu Karir Menitipkan Anaknya di Layanan Daycare WIDI Kudus

Alasan Ibu karir menitipkan anaknya di Layanan Daycare WIDI Kudus beragam, namun yang utama adalah memastikan anak mendapatkan perawatan yang baik selama mereka bekerja. Ibu karir merasa tenang karena daycare ini memiliki pengasuh yang profesional dan berpengalaman serta fasilitas yang memadai. Selain itu, lingkungan yang aman dan nyaman di Daycare WIDI mendukung anak untuk belajar sambil bermain. Fleksibilitas jadwal juga menjadi keunggulan yang membantu para ibu menyeimbangkan antara pekerjaan dan kebutuhan anak. Di samping itu, mereka juga merasa bahwa daycare ini mendukung perkembangan anak secara menyeluruh, baik dari segi pendidikan maupun sosialisasi dengan teman sebaya. Adapun pendapat masing-masing ibu karir adalah sebagai berikut:

a. Informan 1 (Ibu Laila)

Daycare WIDI Kudus menjadi pilihan utama bagi para ibu karir yang membutuhkan tempat penitipan anak yang terpercaya. Ibu Laila, seorang ibu karir, menjelaskan bahwa alasan utama dirinya memilih layanan ini adalah untuk memastikan anaknya mendapatkan perawatan yang baik selama ia bekerja. Ia menyatakan bahwa ia ingin memastikan anaknya mendapatkan perawatan yang baik selama saya bekerja.¹

Hal ini menunjukkan pentingnya rasa aman dan nyaman bagi para orang tua yang harus meninggalkan anak-anak mereka dalam pengasuhan pihak lain. Selain perawatan yang terjamin, pendidikan dan perkembangan anak juga menjadi perhatian utama. Ibu Laila mengungkapkan harapannya agar anaknya memperoleh pendidikan dasar dan stimulasi perkembangan yang memadai di Daycare WIDI. Menurutnya, tempat ini tidak hanya memberikan layanan pengasuhan tetapi juga membantu anak-anak berkembang secara optimal. Ia berkeinginan anaknya mendapatkan pendidikan dasar dan stimulasi perkembangan yang baik.²

Fleksibilitas jadwal dan kenyamanan yang ditawarkan oleh Daycare WIDI juga menjadi faktor penting bagi para ibu karir dengan jam kerja yang dinamis. Ibu Laila menyebut

¹ Laila, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 1, transkrip.

² Laila, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 1, transkrip.

bahwa jadwal layanan yang fleksibel sangat membantunya mengelola waktu di tengah pekerjaan yang kadang tidak menentu. Hal ini memungkinkan orang tua untuk lebih fokus pada pekerjaan mereka tanpa khawatir terhadap kebutuhan pengasuhan anak. Daycare WIDI memberikan rasa tenang dan solusi praktis bagi orang tua dengan gaya hidup yang sibuk.

Selain itu, lingkungan sosial di Daycare WIDI membantu anak-anak untuk belajar bersosialisasi dengan teman sebaya. Ibu Laila menekankan pentingnya interaksi sosial bagi perkembangan anaknya. Ia menambahkan bahwa anaknya bisa bersosialisasi dengan anak-anak lain, dan Daycare WIDI menyediakan lingkungan yang tepat untuk itu.³

Fasilitas yang disediakan membantu memenuhi kebutuhan sosialisasi anak sekaligus mengurangi stres para orang tua, karena mereka yakin anak-anak mereka berada di lingkungan yang aman dan mendukung.

b. Informan 2 (Ibu Dewi)

Layanan Daycare WIDI Kudus menjadi solusi bagi banyak ibu karir, termasuk Ibu Dewi, yang membutuhkan tempat penitipan anak yang terpercaya. Menurut Ibu Dewi, salah satu alasan utamanya memilih Daycare WIDI adalah fasilitas yang memadai serta lokasinya yang strategis dan dekat dengan tempat kerjanya. Daycare WIDI memiliki fasilitas yang memadai dan lokasi yang dekat dengan tempat kerja saya.⁴

Hal ini menunjukkan pentingnya kenyamanan dan efisiensi waktu dalam memilih layanan daycare bagi para ibu bekerja. Selain itu, Daycare WIDI juga dikenal dengan layanan pengasuhan anak yang terjamin. Ibu Dewi merasa yakin menitipkan anaknya di sini karena adanya perhatian terhadap kebutuhan perawatan anak yang baik. Ia memilih daycare ini karena mereka memastikan anak-anak dirawat dengan baik.⁵

Daycare WIDI memberikan rasa tenang bagi para ibu karir dengan memastikan bahwa anak-anak mereka tidak hanya dijaga tetapi juga diberikan pengasuhan yang berkualitas. Pendidikan dan perkembangan anak juga menjadi perhatian utama bagi Ibu Dewi. Ia menilai program yang

³ Laila, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 1, transkrip.

⁴ Dewi, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 2, transkrip.

⁵ Dewi, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 2, transkrip.

disediakan oleh Daycare WIDI mampu mendukung perkembangan motorik dan kognitif anak. Menurutnya, aktivitas yang diberikan tidak hanya menyenangkan tetapi juga edukatif, sehingga anak-anak bisa belajar sambil bermain. Ia yakin program di Daycare WIDI mendukung perkembangan motorik dan kognitif anak saya.⁶

Hal ini menunjukkan komitmen daycare dalam memberikan pengalaman yang bermanfaat bagi anak-anak. Fleksibilitas jadwal layanan dan suasana yang nyaman di Daycare WIDI menjadi keunggulan lain yang sangat membantu para ibu karir. Jadwal fleksibel memungkinkan Ibu Dewi untuk menyeimbangkan pekerjaan dan pengasuhan anak dengan lebih baik. Selain itu, ia juga merasa anaknya menjadi lebih terbuka dan mudah bergaul setelah berinteraksi dengan teman-teman sebaya di daycare. Anak menjadi lebih terbuka dan mudah bergaul setelah sering berinteraksi dengan teman sebaya di daycare ini. Dengan layanan yang komprehensif, Daycare WIDI tidak hanya mendukung perkembangan anak tetapi juga membantu mengurangi stres para orang tua.

c. Informan 3 (Ibu Wida)

Layanan Daycare WIDI Kudus menjadi pilihan bagi ibu karir seperti Ibu Wida, yang mengutamakan lingkungan aman dan nyaman untuk anaknya. Menurut Ibu Wida, salah satu alasan utamanya memilih Daycare WIDI adalah karena anaknya dapat belajar sambil bermain di lingkungan yang mendukung. Anaknya bisa belajar sambil bermain di lingkungan yang aman dan nyaman.⁷

Fasilitas yang lengkap dan suasana yang menyenangkan membuat daycare ini menjadi solusi ideal bagi ibu bekerja yang ingin anaknya tetap mendapatkan pengalaman edukatif meski tanpa pengawasan langsung. Selain itu, Daycare WIDI juga memberikan perawatan yang memadai dan fokus pada pendidikan serta perkembangan anak. Ibu Wida merasa yakin bahwa daycare ini mampu memenuhi kebutuhan tersebut secara menyeluruh. Ia memilih daycare ini karena mereka fokus pada pendidikan dan perkembangan anak secara menyeluruh.⁸

⁶ Dewi, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 2, transkrip.

⁷ Wida, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 3, transkrip.

⁸ Wida, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 3, transkrip.

Program-program yang ditawarkan oleh Daycare WIDI tidak hanya membantu anak dalam mengasah keterampilan motorik dan kognitif, tetapi juga memberikan stimulasi yang tepat untuk perkembangan emosional dan sosial mereka. Fleksibilitas jadwal dan kenyamanan fasilitas juga menjadi faktor penting bagi Ibu Wida dalam memilih Daycare WIDI. Hal ini tidak hanya memberikan dampak positif pada perkembangan anak, tetapi juga memberikan ketenangan bagi orang tua. Ibu Wida menyatakan bahwa rasanya lebih tenang dan tidak terlalu stres ketika tahu anaknya berada di tangan yang tepat.⁹

Dengan kombinasi layanan yang lengkap, Daycare WIDI mampu menjadi mitra terpercaya bagi para ibu karir. Sebagai seorang ibu karir dengan jadwal kerja yang dinamis, fleksibilitas waktu yang ditawarkan daycare ini sangat membantu. Selain itu, kebutuhan anak untuk bersosialisasi dengan teman sebaya juga terpenuhi dengan baik.

d. Informan 4 (Ibu Wulan)

Daycare WIDI Kudus menjadi tempat andalan bagi ibu karir seperti Ibu Wulan untuk menitipkan anaknya. Salah satu alasan utamanya adalah profesionalisme dan pengalaman para pengasuh di daycare tersebut. Ibu Wulan merasa tenang karena Daycare WIDI memiliki pengasuh yang profesional dan berpengalaman.¹⁰

Dengan kepercayaan tersebut, ia merasa anaknya berada di tempat yang tepat untuk mendapatkan perawatan yang aman dan berkualitas selama ia bekerja. Selain itu, Ibu Wulan menilai program pendidikan yang terstruktur di Daycare WIDI menjadi nilai tambah yang penting. Program ini tidak hanya memastikan anak-anak mendapatkan stimulasi perkembangan yang sesuai, tetapi juga membantu mereka belajar sambil bermain. Program pendidikan yang terstruktur di sini membantu anaknya belajar sambil bermain.¹¹

Hal ini memberikan dampak positif pada perkembangan kognitif dan motorik anak, yang merupakan prioritas utama bagi orang tua seperti Ibu Wulan. Fleksibilitas

⁹ Wida, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 3, transkrip.

¹⁰ Wulan, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 4, transkrip.

¹¹ Wulan, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 4, transkrip.

layanan juga menjadi alasan signifikan mengapa Daycare WIDI dipilih oleh Ibu Wulan. Jadwal yang fleksibel memungkinkan dirinya menyesuaikan waktu antar jemput anak tanpa tekanan. Selain itu, kebutuhan sosialisasi anak dengan teman sebayanya juga terpenuhi dengan baik di daycare ini. Ibu Wulan merasa layanan ini memberikan rasa tenang dan mengurangi stres karena mengetahui anaknya berada di tangan yang dapat dipercaya. Daycare WIDI, menurutnya, tidak hanya mendukung keseimbangan antara pekerjaan dan keluarga, tetapi juga memastikan perkembangan optimal bagi anak-anak.

e. Informan 5 (Ibu Lia)

Daycare WIDI Kudus menjadi solusi bagi ibu karir seperti Ibu Lia yang membutuhkan tempat aman dan terpercaya untuk menitipkan anaknya. Dengan pekerjaan penuh waktu, ia merasa perlu memastikan anaknya mendapatkan pengawasan yang baik selama ia tidak bisa hadir. Ibu Lia butuh tempat yang bisa menjaga dan mengawasi anaknya saat dia bekerja penuh waktu.¹²

Layanan yang profesional dan berpengalaman di Daycare WIDI memberikan ketenangan bagi ibu bekerja yang memiliki jadwal padat. Selain perawatan yang layak, Ibu Lia juga mengutamakan perkembangan pendidikan anaknya. Ia yakin bahwa program yang ditawarkan Daycare WIDI mampu mendukung kebutuhan pendidikan dan perkembangan anak secara optimal. Perkembangan anaknya sangat penting, dan ia yakin Daycare WIDI memberikan dukungan yang baik untuk itu.¹³

Dengan kegiatan yang terstruktur, anak-anak tidak hanya bermain tetapi juga belajar, sehingga perkembangan motorik, kognitif, dan sosial mereka terfasilitasi dengan baik. Fleksibilitas jadwal dan kemudahan layanan menjadi faktor utama lainnya bagi Ibu Lia. Sebagai seorang ibu yang bekerja dengan ritme yang tidak selalu terprediksi, fleksibilitas ini membantu menyesuaikan kebutuhan antar jemput anak tanpa tekanan waktu. Selain itu, kebutuhan sosialisasi anak juga terpenuhi di lingkungan daycare. Ibu Lia merasa layanan ini tidak hanya mengurangi beban stresnya sebagai orang tua, tetapi juga memberikan dampak positif bagi perkembangan

¹² Lia, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 5, transkrip.

¹³ Lia, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 5, transkrip.

sosial anaknya. Daycare WIDI, baginya, adalah mitra yang dapat diandalkan untuk mendukung keseimbangan antara tanggung jawab kerja dan keluarga.

2. Pelayanan di Daycare WIDI Kudus terhadap Anak-Anak

Pelayanan di Daycare WIDI Kudus sangat baik, dengan pengasuh yang ramah dan perhatian terhadap setiap anak. Setiap anak mendapatkan perawatan yang memadai, mulai dari kebersihan hingga berbagai aktivitas yang dirancang untuk mendukung perkembangan mereka. Keamanan lingkungan sangat terjaga, dengan pengawasan ketat di setiap area serta penerapan protokol kesehatan yang disiplin. Pengasuh juga menjalani pelatihan rutin untuk memastikan kualitas layanan yang profesional. Selain itu, rasio pengasuh dan anak yang memadai memastikan setiap anak terpantau dengan baik. Dengan kurikulum pembelajaran yang terstruktur dan aktivitas fisik yang bervariasi, Daycare WIDI Kudus memberikan layanan yang holistik bagi perkembangan anak. Pelayanan di Daycare WIDI Kudus sejalan dengan visi dan misinya sebagai berikut:

a. Informan 6 (Miss Muna)

Daycare WIDI Kudus memberikan layanan pengasuhan anak dengan pendekatan yang penuh perhatian dan kasih sayang. Hal ini bertujuan menciptakan lingkungan yang aman dan nyaman bagi anak-anak. Miss Muna, salah satu pengasuh di Daycare WIDI, menjelaskan bahwa setiap anak diperlakukan dengan perhatian dan kasih sayang, sehingga mereka merasa aman dan Bahagia.¹⁴

Pendekatan ini membantu anak-anak merasa lebih percaya diri dan tenang selama berada di daycare, bahkan saat berpisah sementara dari orang tua mereka. Keamanan menjadi prioritas utama di Daycare WIDI Kudus. Lingkungan daycare dilengkapi dengan pagar tinggi dan sistem pengawasan yang ketat untuk memastikan anak-anak tetap dalam perlindungan maksimal. Selain itu, semua aktivitas anak-anak, termasuk bermain, dilakukan di bawah pengawasan penuh para pengasuh. Miss Muna menambahkan bahwa pengasuh selalu menjaga agar anak-anak tetap dalam pengawasan penuh, terutama saat bermain.¹⁵

¹⁴ Muna, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 6, transkrip.

¹⁵ Muna, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 6, transkrip.

Hal ini memberikan jaminan bagi orang tua bahwa anak mereka berada dalam situasi yang aman dan terkendali. Pelatihan rutin untuk pengasuh juga menjadi salah satu keunggulan di Daycare WIDI. Pengasuh mendapatkan pembaruan metode pengasuhan secara berkala, sehingga mereka mampu memberikan perhatian yang optimal sesuai dengan perkembangan terbaru dalam pendidikan anak usia dini. Selain itu, rasio pengasuh dengan jumlah anak dipastikan memadai, yaitu 1 pengasuh untuk 5 anak, agar setiap anak mendapatkan perhatian yang layak. Protokol kesehatan dan keselamatan juga diterapkan dengan ketat, mencakup pembersihan area secara rutin dan pengamanan pada area berisiko.

Untuk mendukung perkembangan anak, Daycare WIDI Kudus menyediakan beragam aktivitas edukatif yang dirancang sesuai kurikulum pemerintah. Anak-anak diajak bermain sambil belajar melalui kegiatan menggambar, bermain di playground, hingga senam rutin. Aktivitas ini tidak hanya mendukung perkembangan fisik, tetapi juga membantu anak membangun keterampilan sosial dan emosional mereka. Lingkungan yang aman dan bersih memastikan anak-anak dapat menjalani hari-hari mereka dengan penuh keceriaan di Daycare WIDI.

b. Informan 7 (Miss Erlita)

Daycare WIDI Kudus dikenal karena pelayanannya yang ramah dan responsif terhadap kebutuhan anak-anak. Pengasuh selalu sigap menangani berbagai kebutuhan, mulai dari perawatan hingga aktivitas belajar dan bermain. Miss Erlita, salah satu pengasuh, mengatakan bahwa pelayanan daycare WIDI ramah dan pengasuh selalu sigap dalam merespons kebutuhan anak.¹⁶

Dengan pelayanan seperti ini, para orang tua merasa nyaman dan percaya menitipkan anak-anak mereka di Daycare WIDI. Keamanan lingkungan menjadi prioritas utama di Daycare WIDI Kudus. Lokasi daycare berada jauh dari jalan raya, sehingga mengurangi risiko kecelakaan. Tempat ini juga dilengkapi dengan gerbang dan pengawasan CCTV untuk memastikan keamanan anak-anak selama berada di dalam area

¹⁶ Miss Erlita, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 7, transkrip.

daycare. Tempatnya aman, jauh dari jalan raya, dan dilengkapi gerbang serta CCTV.

Dengan lingkungan yang aman, anak-anak dapat bermain dan belajar tanpa rasa khawatir. Daycare WIDI juga menerapkan protokol kesehatan dan keselamatan yang ketat. Anak-anak diajarkan untuk rutin mencuci tangan, dan setiap ruangan dilengkapi dengan pengaman untuk menghindari risiko kecelakaan. Selain itu, pengasuh di Daycare WIDI diberikan pelatihan khusus, termasuk magang di sekolah lain, untuk meningkatkan keterampilan mereka. Rasio pengasuh yang memadai, yakni 1 pengasuh untuk 5 anak, memastikan setiap anak mendapatkan perhatian optimal.

Selain aspek keamanan dan kesehatan, Daycare WIDI juga menyediakan berbagai kegiatan edukatif untuk mendukung tumbuh kembang anak. Program pembelajaran menggunakan kurikulum pemerintah, dengan kegiatan seperti pengembangan motorik halus dan kasar untuk anak usia 1-3 tahun. Makanan yang disediakan di daycare dimasak sendiri dengan memperhatikan standar gizi, sehingga kebutuhan nutrisi anak-anak terpenuhi. Dengan kombinasi layanan yang komprehensif ini, Daycare WIDI menjadi pilihan ideal bagi para orang tua yang membutuhkan tempat penitipan anak yang berkualitas.

c. Informan 8 (Miss Nurma)

Pelayanan di Daycare WIDI Kudus dirancang untuk memenuhi kebutuhan anak-anak dengan penuh perhatian dan kasih sayang. Pengasuh selalu memastikan setiap anak merasa nyaman dan mendapatkan pengasuhan yang optimal. Miss Nurma, salah satu pengasuh, menjelaskan bahwa pengasuh selalu mengutamakan kenyamanan anak dan memastikan semua kebutuhan mereka terpenuhi.¹⁷

Dengan layanan yang personal dan responsif, Daycare WIDI memberikan rasa aman dan nyaman bagi para orang tua yang mempercayakan anak-anak. Keamanan lingkungan di Daycare WIDI Kudus juga menjadi prioritas utama. Lingkungan daycare dirancang tertutup dan dilengkapi dengan kamera pengawas di setiap sudut untuk memastikan pengawasan yang menyeluruh. Pengasuh selalu berada di

¹⁷ Miss Nurma, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 8, transkrip.

dekat anak-anak, memastikan mereka selalu dalam keadaan aman.¹⁸

Hal ini memberikan jaminan kepada para orang tua bahwa anak-anak mereka berada dalam lingkungan yang aman dan terkendali. Protokol kesehatan dan keselamatan diterapkan secara ketat di Daycare WIDI Kudus. Setiap anak diajarkan untuk rutin mencuci tangan, sementara mainan dan peralatan lainnya disterilkan secara berkala. Selain itu, pengasuh secara rutin mengikuti pelatihan yang diadakan oleh pemerintah untuk meningkatkan kualitas pengasuhan. Rasio pengasuh yang memadai, yaitu satu pengasuh untuk lima anak, memungkinkan perhatian penuh pada setiap anak.

Untuk mendukung perkembangan anak, Daycare WIDI Kudus mengintegrasikan kurikulum pendidikan sesuai panduan dinas pendidikan. Ragam kegiatan yang disediakan, seperti aktivitas fisik dan kreativitas, dirancang untuk mengembangkan motorik dan kemampuan sosial anak. Anak-anak juga diajak untuk bersosialisasi melalui permainan bersama, yang membantu mengasah keterampilan emosional dan interpersonal mereka. Kombinasi pelayanan, keamanan, dan program edukasi yang komprehensif menjadikan Daycare WIDI Kudus tempat yang ideal bagi pertumbuhan dan perkembangan anak.

d. Informan 1 (Ibu Laila)

Pelayanan di Daycare WIDI Kudus sangat memuaskan dengan pengasuh yang ramah dan perhatian terhadap anak-anak. Ibu Laila, sebagai pengasuh di daycare tersebut, menyatakan bahwa pelayanannya sangat baik, pengasuh ramah dan perhatian kepada anak-anak.¹⁹

Pengasuh selalu siap untuk memberikan perhatian penuh kepada setiap anak, sehingga mereka merasa nyaman dan aman selama berada di tempat tersebut. Keamanan di Daycare WIDI Kudus juga sangat diperhatikan. Lingkungan yang aman dengan pengawasan ketat menjadi salah satu aspek penting. Ibu Laila menambahkan bahwa lingkungan daycare sangat aman, anak-anak dijaga dengan ketat selama di sana.²⁰

¹⁸ Miss Nurma, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 8, transkrip.

¹⁹ Laila, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 1, transkrip.

²⁰ Laila, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 1, transkrip.

Semua pengasuh berkomitmen untuk selalu mengawasi setiap anak dengan teliti, memastikan mereka berada dalam kondisi yang aman dan nyaman sepanjang waktu. Selain itu, protokol kesehatan di Daycare WIDI Kudus diterapkan dengan sangat ketat. Setiap anak diperiksa suhu tubuhnya setiap hari, dan pengasuh di sana selalu memastikan kebersihan dan keamanan lingkungan. "Daycare WIDI sangat ketat dalam menerapkan protokol kesehatan, seperti pemeriksaan suhu harian," ujar Ibu Laila. Hal ini memberikan rasa aman baik bagi anak-anak maupun orang tua, karena kesehatan anak-anak menjadi prioritas utama.

e. Informan 2 (Ibu Dewi)

Pelayanan yang diberikan oleh Daycare WIDI Kudus selalu memuaskan, dengan staf yang profesional dan responsif terhadap kebutuhan anak-anak. Ibu Dewi, seorang ibu karir yang mempercayakan anaknya di daycare tersebut, mengatakan bahwa daycare WIDI selalu memberikan pelayanan yang profesional dan cepat tanggap.²¹

Setiap kebutuhan anak selalu dipenuhi dengan baik, memastikan mereka merasa nyaman dan terjaga selama di sana. Keamanan di Daycare WIDI Kudus juga menjadi prioritas utama. Setiap area diawasi dengan ketat, sehingga orang tua merasa tenang meninggalkan anak-anak mereka. Ibu Dewi menambahkan bahwa keamanan di daycare WIDI sangat baik, ada pengawasan yang ketat di setiap area.²²

Pengasuh selalu menjaga anak-anak dengan perhatian penuh dan tidak pernah membiarkan mereka *tanpa* pengawasan. Protokol kesehatan dan kebersihan yang diterapkan di Daycare WIDI juga patut diacungi jempol. Ibu Dewi menjelaskan bahwa daycare Widi selalu menjaga kebersihan dan menerapkan protokol kesehatan yang ketat²³

Proses pembersihan dan pengawasan kesehatan anak dilakukan dengan cermat, menjaga lingkungan tetap aman dan higienis bagi anak-anak yang hadir. Kurikulum belajar di Daycare WIDI Kudus dirancang untuk mendukung perkembangan anak secara optimal. WIDI Daycare

²¹ Dewi, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 2, transkrip.

²² Dewi, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 2, transkrip.

²³ Dewi, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 2, transkrip.

menerapkan pembelajaran sambil bermain yang sangat cocok untuk anak usia dini. Ragam kegiatan yang diberikan, seperti bermain di luar, menggambar, dan mewarnai, juga dirancang untuk meningkatkan kreativitas anak-anak, sementara kegiatan fisik seperti senam dan berjalan-jalan di taman membantu menjaga kebugaran dan sosialisasi mereka.

3. Pemenuhan Hak-Hak Anak di Layanan Daycare WIDI Kudus Perspektif Hukum Islam

Hak-hak anak di lingkungan Layanan Daycare WIDI Kudus telah terpenuhi dengan sangat baik. Setiap anak mendapatkan perhatian penuh dari pengasuh, mulai dari hak untuk bermain, belajar, hingga beristirahat dengan cukup. Daycare ini juga memastikan kebutuhan gizi anak-anak terpenuhi melalui makanan yang sehat dan bergizi setiap hari. Selain itu, cinta dan kasih sayang dari para pengasuh membuat anak-anak merasa aman dan nyaman. Kegiatan belajar dan bermain dirancang untuk mendukung tumbuh kembang fisik, kognitif, dan sosial anak secara optimal. Daycare WIDI juga mengajarkan nilai-nilai keagamaan dan sosial, membantu anak-anak berinteraksi dengan baik dengan teman sebaya. Adapun pembahasan masing-masing bagian adalah sebagai berikut:

a. Informan 3 (Ibu Wida)

Pemenuhan hak anak di Daycare WIDI Kudus sangat diperhatikan, terutama dalam hal pemberian makanan yang bergizi. Ibu Wida, seorang ibu karir yang mempercayakan anaknya di daycare tersebut, mengungkapkan bahwa setiap harinya, anaknya mendapatkan makanan yang mengandung nutrisi penting.²⁴

Makanan yang diberikan dirancang untuk mendukung tumbuh kembang anak, memastikan mereka mendapatkan energi dan gizi yang dibutuhkan sepanjang hari. Selain itu, hak anak untuk mendapatkan cinta dan kasih juga dipenuhi dengan sangat baik. Ibu Wida menambahkan bahwa cinta dan kasih dari pengasuh membuat anaknya merasa aman dan bahagia di daycare.²⁵

²⁴ Wida, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 3, transkrip.

²⁵ Wida, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 3, transkrip.

Dengan perhatian yang penuh dari pengasuh, anak-anak merasa nyaman dan terlindungi, menciptakan suasana yang positif dan mendukung perkembangan emosional mereka. Di Daycare WIDI Kudus, hak anak untuk mendapatkan pendidikan dan pengajaran juga sangat diperhatikan. Ibu Wida menjelaskan bahwa pengasuh memberikan pengajaran sederhana seperti mengenal huruf, angka, dan warna.²⁶

Selain itu, daycare ini juga memperkenalkan nilai-nilai spiritual kepada anak-anak, membantu mereka memahami konsep dasar keagamaan sejak dini. Dengan demikian, Daycare WIDI Kudus tidak hanya mendukung tumbuh kembang fisik, tetapi juga membangun karakter dan keterampilan sosial anak-anak.

b. Informan 4 (Ibu Wulan)

Pemenuhan hak-hak anak di Daycare WIDI Kudus, menurut Ibu Wulan, sangat terjaga, baik dari segi fisik maupun emosional. Ibu Wulan menyatakan bahwa semua hak anak, baik dari segi fisik maupun emosional, terpenuhi di Daycare WIDI.²⁷

Anak-anak di daycare ini mendapatkan perhatian yang seimbang antara kebutuhan fisik mereka, seperti makanan bergizi, dan kebutuhan emosional, dengan pengasuhan yang penuh kasih sayang. Dalam hal tumbuh kembang, Ibu Wulan juga merasa sangat puas dengan perhatian yang diberikan oleh pengasuh. Beliau menambahkan, tumbuh kembang anaknya terpantau dan diperhatikan oleh pengasuh di daycare ini.²⁸

Pengasuh di Daycare WIDI Kudus memastikan anak-anak tidak hanya terjaga kesehatannya, tetapi juga mendapatkan stimulasi yang tepat untuk mendukung perkembangan fisik, kognitif, dan sosial mereka. Selain itu, pemenuhan hak anak untuk bermain di Daycare WIDI Kudus juga sangat diperhatikan. Ibu Wulan menjelaskan bahwa

²⁶ Wida, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 3, transkrip.

²⁷ Wulan, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 4, transkrip.

²⁸ Wulan, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 4, transkrip.

anaknya selalu senang bermain dengan teman-temannya di daycare, hak bermainnya terpenuhi dengan baik.²⁹

Daycare WIDI menyediakan waktu dan fasilitas yang cukup bagi anak-anak untuk bermain, yang sangat penting dalam mendukung perkembangan sosial dan emosional mereka, sekaligus memberikan mereka kesempatan untuk belajar sambil bersenang-senang.

c. Informan 5 (Ibu Lia)

Pemenuhan hak anak untuk mendapatkan makanan bergizi di Daycare WIDI Kudus menjadi salah satu prioritas utama bagi pengasuh. Ibu Lia menyatakan bahwa hak anak untuk mendapatkan makanan bergizi terpenuhi dengan baik di Daycare WIDI.³⁰

Setiap hari, anak-anak mendapatkan asupan yang seimbang, yang tidak hanya menyehatkan, tetapi juga dirancang untuk mendukung tumbuh kembang mereka. Makanan yang disediakan dipastikan mengandung nutrisi yang dibutuhkan untuk anak-anak usia dini. Selain itu, pengasuhan di Daycare WIDI juga menekankan pentingnya pemberian kasih sayang dan perhatian. Ibu Lia menyebutkan bahwa pengasuh selalu berusaha membuat setiap anak merasa dicintai dan dihargai.³¹

Dengan pendekatan penuh kasih, pengasuh menciptakan lingkungan yang aman dan nyaman bagi anak-anak, di mana mereka dapat berkembang dengan rasa percaya diri dan kedamaian. Selain hak-hak dasar tersebut, pemenuhan hak anak untuk mendapatkan pendidikan dan pengajaran juga diperhatikan dengan serius di Daycare WIDI Kudus. Anak-anak tidak hanya diajarkan keterampilan dasar, tetapi mereka juga dibimbing dalam aktivitas yang interaktif dan menyenangkan. Anak-anak diajarkan keterampilan dasar melalui metode bermain yang menarik dan interaktif. Dengan pendekatan yang menyenangkan, anak-anak dapat belajar sambil bermain, yang penting untuk membangun fondasi pendidikan mereka sejak dini.

²⁹ Wulan, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 4, transkrip.

³⁰ Lia, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 5, transkrip.

³¹ Lia, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 5, transkrip.

d. Informan 7 (Miss Erlita)

Daycare WIDI Kudus sangat memperhatikan pemenuhan hak-hak anak, termasuk hak untuk bermain, belajar, dan tumbuh dengan baik. Menurut Miss Erlita, pengasuh memastikan semua hak anak, seperti bermain, belajar, dan tumbuh dengan baik, terpenuhi di sini.³²

Para pengasuh di daycare ini berusaha menciptakan lingkungan yang mendukung perkembangan anak-anak, baik dalam hal fisik maupun mental, dengan berbagai aktivitas yang sesuai dengan usia mereka. Kegiatan yang diberikan tidak hanya mengasah keterampilan motorik, tetapi juga mendukung pengembangan sosial dan emosional anak. Pemenuhan hak anak untuk tumbuh kembang juga sangat diperhatikan. Miss Erlita menjelaskan bahwa kami mendukung tumbuh kembang anak dengan aktivitas fisik dan pembelajaran yang sesuai usianya.³³

Kegiatan fisik yang dirancang di Daycare WIDI sangat mendukung perkembangan tubuh anak-anak, sementara pembelajaran yang diberikan berfokus pada hal-hal dasar yang sesuai dengan perkembangan kognitif mereka. Dengan pendekatan yang seimbang antara bermain dan belajar, anak-anak diberikan kesempatan untuk tumbuh secara optimal. Selain itu, pemenuhan hak anak untuk mendapatkan makanan bergizi juga menjadi prioritas utama di Daycare WIDI Kudus. Anak-anak selalu mendapatkan makanan yang dipersiapkan dengan memperhatikan kebutuhan gizi mereka. Anak-anak mendapatkan makanan bergizi yang disiapkan sesuai standar kesehatan. Dengan perhatian yang serius terhadap asupan makanan, Daycare WIDI membantu anak-anak tumbuh dengan tubuh yang sehat dan kuat, mendukung aktivitas mereka sepanjang hari.

e. Informan 8 (Miss Nurma)

Daycare WIDI Kudus selalu memastikan pemenuhan hak-hak anak dengan perlakuan yang adil dan penuh perhatian. Miss Nurma menjelaskan bahwa anak-anak di

³² Miss Erlita, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 7, transkrip.

³³ Miss Erlita, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 7, transkrip.

daycare ini diperlakukan dengan adil dan penuh perhatian sesuai hak-haknya.³⁴

Setiap anak diberikan kesempatan yang sama untuk tumbuh dan berkembang, dengan dukungan yang sesuai dengan kebutuhannya. Hal ini tercermin dalam perawatan yang diberikan kepada anak-anak, yang disesuaikan dengan usia dan tahapan perkembangannya, dari bayi hingga persiapan masuk TK. Pemenuhan hak anak untuk tumbuh kembang juga mendapatkan perhatian khusus. Miss Nurma menambahkan bahwa anak-anak mendapatkan dukungan penuh untuk tumbuh dan berkembang, mulai dari bayi hingga persiapan masuk TK.³⁵

Aktivitas yang dirancang untuk mendukung tumbuh kembang ini meliputi stimulasi fisik dan kognitif yang mendukung kemampuan motorik serta emosional anak-anak. Selain itu, anak-anak mendapatkan asupan gizi yang tepat untuk mendukung pertumbuhan mereka, termasuk makan siang yang sehat dan vitamin dari puskesmas untuk menjaga kesehatannya. Selain itu, Daycare WIDI Kudus juga memastikan hak anak untuk mendapatkan makanan yang bergizi. Setiap hari anak-anak disediakan makan siang dan juga diberikan vitamin dari puskesmas. Dengan perhatian terhadap gizi, Daycare WIDI berkomitmen untuk memastikan anak-anak mendapat asupan yang sehat dan bergizi untuk mendukung aktivitas mereka sepanjang hari. Hal ini membuktikan bahwa daycare ini sangat peduli dengan kesejahteraan fisik anak-anak yang mereka asuh.

C. Analisis Data Penelitian

1. Analisis Alasan Ibu Karir Menitipkan Anaknya di Layanan Daycare WIDI Kudus

a. Perawatan yang baik dan terpercaya

Kewajiban orang tua dalam merawat anak sangat penting untuk memastikan pertumbuhan dan perkembangan yang optimal. Orang tua harus menyediakan kebutuhan dasar seperti makanan, tempat tinggal, dan pendidikan yang layak untuk anak-anak mereka. Selain itu, perhatian emosional dan

³⁴ Miss Nurma, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 8, transkrip.

³⁵ Miss Nurma, wawancara oleh penulis, 23 Agustus, 2024, wawancara 8, transkrip.

kasih sayang juga diperlukan agar anak merasa aman dan dihargai. Dengan memenuhi kewajiban ini, orang tua dapat membentuk lingkungan yang mendukung pembentukan karakter dan keterampilan sosial anak di masa depan.³⁶

Data penelitian menunjukkan bahwa ibu karir memilih Layanan Daycare WIDI Kudus karena kebutuhan akan perawatan anak yang baik dan terpercaya selama mereka bekerja. Para ibu merasa tenang karena daycare ini menawarkan perawatan yang memadai dan standar tinggi dalam pengasuhan, sehingga mereka yakin anak-anak mereka berada di lingkungan yang aman dan nyaman. Selain itu, pengasuh yang profesional dan berpengalaman, serta fasilitas yang lengkap, turut memastikan bahwa setiap anak mendapatkan perhatian individu yang sesuai dengan kebutuhan mereka. Dengan demikian, Daycare WIDI menjadi pilihan utama bagi ibu karir yang mencari perawatan yang dapat diandalkan untuk anak-anak mereka.

b. Fasilitas yang memadai dan lokasi strategis

Fasilitas yang memadai dan lokasi strategis merupakan dua aspek penting yang membuat sebuah daycare menarik bagi orang tua. Daycare yang dilengkapi dengan area bermain yang aman, ruang belajar, dan fasilitas kesehatan memberikan kenyamanan dan keamanan bagi anak-anak saat mereka berada di sana. Selain itu, lokasi yang mudah diakses, dekat dengan tempat tinggal atau lokasi kerja orang tua, memudahkan mereka untuk menitipkan anak dengan lebih praktis. Dengan kombinasi fasilitas yang lengkap dan aksesibilitas yang baik, daycare dapat memberikan pengalaman positif baik bagi anak-anak maupun orang tua.³⁷

Data penelitian menunjukkan bahwa alasan ibu karir menitipkan anaknya di Layanan Daycare WIDI Kudus sangat dipengaruhi oleh fasilitas yang memadai dan lokasi yang strategis. Fasilitas yang lengkap dan modern, seperti ruang bermain yang aman dan program pendidikan yang sesuai, memberikan kenyamanan dan keamanan bagi anak-anak. Selain itu, lokasinya yang dekat dengan area perkantoran memudahkan ibu karir dalam mengatur waktu antara

³⁶ Fitria, “Pemenuhan Hak Hak Anak Dalam Keluarga Pekerja Tidak Tetap Prespektif Maqashid Syariah (Studi Kasus di Desa Kalibagor Kecamatan Kebumen).”

³⁷ Padmonodewo, *Pendidikan Anak Prasekolah*.

pekerjaan dan keluarga, sehingga mereka tidak perlu menghabiskan banyak waktu di perjalanan. Dengan kombinasi antara perawatan berkualitas, fasilitas yang baik, dan aksesibilitas yang mudah, Daycare WIDI menjadi pilihan ideal bagi ibu karir yang mengutamakan keseimbangan antara karier dan kebutuhan anak.

c. Pendidikan dan perkembangan anak

Pendidikan dan perkembangan anak merupakan aspek krusial dalam menentukan masa depan mereka. Di usia dini, anak-anak membutuhkan stimulasi yang tepat untuk mengembangkan keterampilan kognitif, sosial, dan emosional. Program pendidikan yang dirancang khusus untuk anak-anak usia dini tidak hanya berfokus pada aspek akademis, tetapi juga melibatkan aktivitas bermain yang mendukung pembelajaran. Dengan pendekatan yang holistik, anak-anak dapat tumbuh menjadi individu yang percaya diri, kreatif, dan siap menghadapi tantangan di masa depan.³⁸

Data penelitian menunjukkan bahwa alasan utama ibu karir menitipkan anaknya di Layanan Daycare WIDI Kudus adalah untuk memastikan anak-anak mereka mendapatkan pendidikan yang baik serta stimulasi perkembangan yang memadai. Daycare ini menawarkan program yang tidak hanya berfokus pada pengasuhan, tetapi juga mendukung perkembangan motorik dan kognitif anak-anak melalui aktivitas yang menyenangkan. Para ibu karir, seperti Ibu Wida, merasa yakin bahwa dengan program pendidikan yang terstruktur, anak-anak mereka dapat tumbuh dengan baik meskipun mereka harus bekerja penuh waktu. Oleh karena itu, Daycare WIDI menjadi pilihan ideal bagi ibu karir yang mengutamakan pendidikan dan perkembangan anak-anak mereka, karena lingkungan yang mendukung serta perhatian profesional yang diberikan kepada setiap anak.

d. Fleksibilitas jadwal layanan

Jadwal layanan daycare yang fleksibel sangat penting untuk mendukung kebutuhan orang tua yang memiliki rutinitas kerja yang padat. Dengan menawarkan berbagai pilihan jam penitipan, daycare dapat menyesuaikan diri dengan kebutuhan spesifik setiap keluarga, sehingga orang tua tidak perlu khawatir tentang kesulitan dalam mengantarkan atau menjemput anak. Fleksibilitas ini memungkinkan orang tua

³⁸ Padmonodewo.

untuk bekerja dengan tenang, mengetahui bahwa anak mereka berada di tempat yang aman dan terawat. Selain itu, jadwal yang fleksibel juga memberikan kesempatan bagi anak-anak untuk berpartisipasi dalam berbagai aktivitas tanpa terburu-buru, mendukung perkembangan mereka secara optimal.³⁹

Data penelitian menunjukkan bahwa fleksibilitas jadwal layanan menjadi alasan penting bagi ibu karir dalam memilih Daycare WIDI Kudus. Fleksibilitas ini sangat membantu ibu karir yang memiliki jam kerja tidak tetap, sehingga mereka dapat dengan mudah menyeimbangkan antara pekerjaan dan tanggung jawab sebagai orang tua tanpa khawatir terikat oleh waktu tertentu. Selain itu, kenyamanan fasilitas yang disediakan oleh daycare juga memberikan rasa aman dan tenang bagi para ibu, sehingga mereka merasa yakin bahwa anak-anak mereka dirawat dengan baik. Dengan dukungan dari pengasuh profesional dan layanan yang responsif terhadap kebutuhan orang tua, Daycare WIDI menjadi pilihan ideal bagi ibu karir yang mencari solusi pengasuhan anak yang sesuai dengan gaya hidup mereka.

e. Kebutuhan sosialisasi anak

Hak anak untuk kebutuhan sosial sangat penting dalam mendukung perkembangan mereka secara keseluruhan. Anak-anak perlu memiliki kesempatan untuk berinteraksi dengan teman sebaya agar dapat belajar tentang berbagi, kerja sama, dan empati. Melalui interaksi sosial, mereka juga dapat mengembangkan keterampilan komunikasi yang krusial untuk kehidupan di masa depan. Oleh karena itu, lingkungan yang mendukung kegiatan sosial, seperti bermain dan belajar bersama, sangat diperlukan agar anak-anak merasa terhubung dan dihargai dalam komunitas mereka.⁴⁰

Data penelitian menunjukkan bahwa kebutuhan sosialisasi anak menjadi salah satu alasan utama ibu karir menitipkan anak mereka di Layanan Daycare WIDI Kudus. Di daycare ini, anak-anak tidak hanya menerima perawatan yang baik, tetapi juga mendapatkan kesempatan untuk berinteraksi dan bersosialisasi dengan teman-teman sebaya dalam lingkungan yang aman dan nyaman. Program terstruktur yang ditawarkan Daycare WIDI mendukung perkembangan sosial

³⁹ Hamdiani, "Layanan Anak Usia Dini/Prasekolah dengan 'Full Day Care' di Taman Penitipan Anak."

⁴⁰ Fhatri, "Peran Wanita Karir Dalam Menjalankan Fungsi Keluarga."

anak melalui aktivitas kelompok yang mendorong keterampilan komunikasi dan kolaborasi. Dengan dukungan pengasuh profesional dan lingkungan yang kondusif, Daycare WIDI berhasil memberikan solusi bagi orang tua yang ingin memastikan anak-anak mereka tumbuh dengan kemampuan sosial yang baik.

f. Menjaga keseimbangan hidup

Mengasuh balita sering kali menjadi sumber stres bagi orang tua, terutama karena kebutuhan mereka yang konstan dan perubahan perilaku yang cepat. Stres ini dapat disebabkan oleh kelelahan fisik, tuntutan waktu, dan kekhawatiran tentang perkembangan anak. Untuk mengatasinya, orang tua perlu menerapkan strategi seperti mengatur waktu dengan baik, menciptakan rutinitas yang konsisten, dan mencari dukungan dari keluarga atau teman. Selain itu, penting bagi orang tua untuk meluangkan waktu untuk diri sendiri, melakukan aktivitas yang menyenangkan, dan mempraktikkan teknik relaksasi agar dapat mengurangi tingkat stres dan meningkatkan kesejahteraan mental.⁴¹

Data penelitian menunjukkan bahwa menitipkan anak di Layanan Daycare WIDI Kudus menjadi solusi yang efektif untuk mengurangi stres bagi ibu karir. Dengan adanya fasilitas daycare yang memadai, ibu karir dapat bekerja dengan lebih fokus dan tenang, mengetahui bahwa anak mereka mendapatkan perawatan yang baik dalam lingkungan yang aman dan nyaman. Pengasuh yang profesional dan perhatian terhadap perkembangan anak memberikan rasa aman bagi orang tua, sekaligus meningkatkan kualitas waktu yang dihabiskan bersama anak di rumah. Meskipun ada tantangan dalam proses adaptasi dan komunikasi, manfaat jangka panjang dari layanan daycare ini sangat besar, memungkinkan orang tua untuk menyeimbangkan tanggung jawab pekerjaan dan keluarga dengan lebih baik.

⁴¹ Fhatri.

Tabel 4.1
Analisis Alasan Ibu Karir Menitipkan Anaknya di Layanan
Daycare WIDI Kudus

Alasan Ibu Karir	Teori	Fakta di Lapangan
Perawatan yang baik dan terpercaya	Kewajiban orang tua adalah memastikan pertumbuhan optimal anak dengan memenuhi kebutuhan fisik dan emosional.	Ibu karir memilih Daycare WIDI Kudus karena menawarkan perawatan berkualitas, dengan pengasuh profesional dan fasilitas yang aman serta nyaman untuk anak-anak.
Fasilitas yang memadai dan lokasi strategis	Fasilitas yang lengkap dan lokasi yang mudah diakses menciptakan kenyamanan bagi anak dan orang tua.	Daycare WIDI memiliki fasilitas modern seperti ruang bermain dan program pendidikan, serta lokasinya strategis dekat area perkantoran sehingga praktis untuk ibu karir.
Pendidikan dan perkembangan anak	Pendidikan usia dini mendukung perkembangan kognitif, sosial, dan emosional melalui stimulasi dan aktivitas bermain.	Daycare WIDI menyediakan program terstruktur yang mendukung motorik dan kognitif anak, sehingga ibu karir merasa yakin anak mendapat pendidikan yang baik meskipun mereka bekerja.
Fleksibilitas jadwal layanan	Jadwal yang fleksibel mendukung orang tua dengan rutinitas kerja padat untuk menyeimbangkan tanggung jawab kerja dan keluarga.	Fleksibilitas jadwal di Daycare WIDI membantu ibu karir dengan jam kerja tidak tetap, memberikan rasa aman karena anak tetap dirawat dengan baik tanpa terikat waktu tertentu.
Kebutuhan sosialisasi anak	Hak anak untuk sosialisasi penting untuk mengembangkan keterampilan berbagi, kerja sama, dan komunikasi dalam komunitas.	Anak-anak di Daycare WIDI mendapatkan kesempatan bersosialisasi dengan teman sebaya melalui aktivitas kelompok yang mendorong keterampilan komunikasi dan kolaborasi.

Alasan Ibu Karir	Teori	Fakta di Lapangan
Menjaga keseimbangan hidup	Orang tua perlu mendukung keseimbangan hidup dengan mencari bantuan dan meluangkan waktu untuk diri sendiri agar terhindar dari stres.	Daycare WIDI membantu ibu karir mengurangi stres dengan menyediakan layanan yang memastikan anak dirawat dalam lingkungan aman, sehingga mereka lebih fokus pada pekerjaan.

2. Analisis Pelayanan di Daycare WIDI Kudus terhadap Anak-Anak

a. Integritas

Kualitas pelayanan pada dimensi keandalan sangat penting dalam menciptakan kepercayaan antara penyedia layanan dan pelanggan. Di Daycare WIDI, keandalan tercermin dari konsistensi dalam memberikan perawatan yang aman dan berkualitas sesuai dengan janji yang diungkapkan kepada orang tua. Dengan mengimplementasikan prosedur yang jelas dan rutin, daycare memastikan bahwa setiap anak mendapatkan perhatian dan dukungan yang dibutuhkan sepanjang waktu. Ketika orang tua merasa yakin bahwa anak-anak mereka dirawat dengan baik, hal ini meningkatkan kepuasan dan loyalitas mereka terhadap layanan yang diberikan.⁴²

Data penelitian menunjukkan bahwa Daycare WIDI Kudus menawarkan kualitas pelayanan yang unggul, yang terlihat dari keandalan, perhatian pengasuh, dan kebersihan lingkungan yang terjaga. Pengasuh yang profesional dan ramah menciptakan lingkungan yang aman dan nyaman bagi anak-anak, sehingga orang tua merasa puas dan percaya menitipkan anak mereka di sana. Selain itu, aktivitas yang bervariasi dan terstruktur mendukung perkembangan anak secara optimal, menciptakan pengalaman positif bagi mereka. Dengan komitmen terhadap kualitas pelayanan yang tinggi, Daycare WIDI Kudus menjadi pilihan yang tepat bagi orang tua yang mengutamakan keamanan dan perkembangan anak-anak mereka.

⁴² Hamdiani, "Layanan Anak Usia Dini/Prasekolah dengan 'Full Day Care' di Taman Penitipan Anak."

b. Responsif terhadap Anak

Kualitas pelayanan pada dimensi responsivitas mencerminkan kemampuan penyedia layanan untuk cepat dan tepat dalam merespons kebutuhan dan permintaan pelanggan. Di Daycare WIDI, pengasuh dan staf berkomitmen untuk memberikan tanggapan yang cepat terhadap pertanyaan dan kekhawatiran orang tua mengenai perkembangan dan perawatan anak-anak mereka. Dengan sistem komunikasi yang efektif, orang tua dapat dengan mudah menghubungi pengasuh untuk mendapatkan informasi terkini atau memberikan masukan. Responsivitas yang tinggi ini tidak hanya memberikan rasa nyaman bagi orang tua, tetapi juga menunjukkan bahwa daycare menghargai setiap masukan dan kebutuhan anak-anak yang ditiptkan.⁴³

Data penelitian menunjukkan bahwa responsivitas pengasuh menjadi salah satu kualitas unggulan di Daycare WIDI Kudus. Pengasuh yang ramah dan profesional cepat tanggap terhadap kebutuhan anak, memastikan bahwa setiap anak menerima perhatian yang sesuai dengan kebutuhannya. Ibu Lia, seorang ibu karir, menyatakan kepuasan atas pelayanan yang diberikan, merasakan ketenangan karena anaknya terurus dengan baik dalam lingkungan yang aman dan bersih. Dengan komitmen terhadap responsivitas dan keamanan, Daycare WIDI berhasil menciptakan suasana yang nyaman bagi anak-anak, serta memberikan rasa percaya kepada orang tua dalam menitipkan anak mereka.

c. Profesional

Kualitas pelayanan pada dimensi jaminan berfokus pada kepercayaan yang diberikan kepada pelanggan terkait keamanan dan kehandalan layanan yang diterima. Di Daycare WIDI, jaminan ini diwujudkan melalui kualifikasi dan pelatihan pengasuh yang profesional, sehingga orang tua merasa yakin bahwa anak-anak mereka berada di tangan yang tepat. Selain itu, daycare ini juga menerapkan standar keselamatan yang ketat dan memiliki prosedur darurat yang jelas untuk memastikan kesejahteraan anak. Dengan adanya jaminan yang kuat ini, orang tua dapat merasa tenang saat

⁴³ Maliki, "Pengasuhan dan Perlindungan Anak dalam Undang Undang Negara Muslim (Meninjau Resiprokalitas Keluarga dan Negara)."

bekerja, mengetahui bahwa anak-anak mereka mendapatkan perawatan yang aman dan berkualitas.⁴⁴

Data penelitian menunjukkan bahwa Daycare WIDI Kudus memberikan jaminan keamanan yang tinggi bagi anak-anak yang ditiptkan. Pengasuh yang terlatih dan berpengalaman memastikan adanya pengawasan ketat sepanjang hari, sementara sistem keamanan yang canggih menambah rasa tenang bagi para orang tua. Ibu Dewi, seorang ibu karir, mengungkapkan kepuasan terhadap pengawasan yang teliti serta fasilitas keamanan yang memadai, yang membuatnya merasa aman saat bekerja. Dengan komitmen yang kuat terhadap keselamatan anak, Daycare WIDI berhasil menciptakan lingkungan yang aman dan nyaman, menjadikannya pilihan ideal bagi orang tua yang mengutamakan keamanan dan kesejahteraan anak-anak mereka.

d. Empati (*Empathy*)

Kualitas pelayanan pada dimensi empati mencerminkan perhatian dan pemahaman yang diberikan oleh pengasuh terhadap kebutuhan dan perasaan anak-anak serta orang tua. Di Daycare WIDI, pengasuh dilatih untuk merespons dengan sensitif terhadap emosi anak, sehingga mereka dapat merasa diperhatikan dan dihargai dalam setiap interaksi. Selain itu, pengasuh juga menjalin komunikasi yang baik dengan orang tua, mendengarkan kekhawatiran dan harapan mereka terkait perawatan anak. Dengan pendekatan yang empatik ini, Daycare WIDI menciptakan lingkungan yang mendukung perkembangan sosial dan emosional anak, sekaligus memberikan rasa nyaman bagi orang tua dalam menitipkan anak mereka.⁴⁵

Data penelitian menunjukkan bahwa empati merupakan pilar utama dalam pelayanan di Daycare WIDI Kudus. Pengasuh di daycare ini berusaha memahami kebutuhan emosional dan sosial setiap anak, menciptakan lingkungan yang penuh perhatian dan kasih sayang. Ibu Wida, seorang ibu karir yang mempercayakan anaknya di Daycare

⁴⁴ Santi Lisawati, “Melaksanakan Hak Hak Anak Dalam Perspektif Islam Sebagai Upaya Pendidikan Agama Pada Anak,” *Fikrah: Journal of Islamic Education* 1, no. 2 (2021).

⁴⁵ Penny Handayani, “Analisis Kebutuhan Daycare Untuk Anak Buruh di Kawasan Berikat Nusantara Cakung,” *Jurnal Muara Ilmu Sosial Humaniora dan Seni* 4, no. 2 (2020).

WIDI, mengungkapkan kepuasan terhadap perhatian yang diberikan, serta kebersihan lingkungan yang selalu terjaga. Dengan pendekatan yang peka dan profesional, Daycare WIDI berhasil menciptakan suasana yang aman dan nyaman, mendukung perkembangan optimal anak-anak dalam aspek psikologis dan sosial.

e. Fasilitatif

Kualitas pelayanan pada dimensi tangibilitas bukti fisik berkaitan dengan semua elemen fisik yang mendukung layanan, seperti fasilitas, peralatan, dan lingkungan yang digunakan di daycare. Di Daycare WIDI, lingkungan yang bersih, aman, dan menyenangkan menjadi prioritas utama, sehingga anak-anak dapat belajar dan bermain dengan nyaman. Fasilitas yang modern dan terawat, seperti ruang bermain, area belajar, serta peralatan edukatif yang memadai, menciptakan kesan positif bagi orang tua yang menitipkan anak mereka. Dengan memastikan bahwa semua aspek fisik ini berada dalam kondisi baik, Daycare WIDI menunjukkan komitmennya terhadap kualitas layanan yang tinggi dan memberikan kepercayaan kepada orang tua mengenai keamanan dan kenyamanan anak-anak mereka.⁴⁶

Data penelitian menunjukkan bahwa Daycare WIDI Kudus sangat memperhatikan aspek tangibilitas, terutama dalam hal kebersihan dan fasilitas yang disediakan. Setiap area di daycare dirawat dengan baik, menciptakan lingkungan yang aman dan nyaman bagi anak-anak. Ibu Laila, salah satu orang tua, mengungkapkan kepuasan terhadap kebersihan dan kualitas fasilitas, termasuk makanan bergizi yang disediakan untuk anak-anak. Dengan komitmen terhadap kebersihan dan kenyamanan, Daycare WIDI berhasil memberikan pengalaman positif bagi anak-anak dan ketenangan bagi orang tua, menjadikannya pilihan yang ideal untuk perawatan anak.

⁴⁶ Maliki, "Pengasuhan dan Perlindungan Anak dalam Undang Undang Negara Muslim (Meninjau Resiprositas Keluarga dan Negara)."

Tabel 4.2
Analisis Pelayanan di Daycare WIDI Kudus terhadap Anak-Anak

Pelayanan Daycare	Teori	Fakta di Lapangan
Integritas	Integritas dalam pelayanan tercermin dari konsistensi dalam memberikan perawatan yang aman dan berkualitas sesuai dengan janji kepada orang tua.	Daycare WIDI menawarkan kualitas pelayanan yang unggul, dengan keandalan, perhatian pengasuh, dan kebersihan lingkungan yang terjaga.
Responsif terhadap Anak	Responsivitas dalam pelayanan mencerminkan kemampuan untuk cepat dan tepat merespons kebutuhan anak dan kekhawatiran orang tua.	Pengasuh di Daycare WIDI cepat tanggap terhadap kebutuhan anak, memberikan rasa nyaman dan kepercayaan kepada orang tua.
Profesional	Profesionalisme tercermin dari kualifikasi pengasuh dan penerapan standar keselamatan untuk memastikan keamanan dan kenyamanan anak.	Daycare WIDI memastikan pengawasan ketat dengan pengasuh terlatih dan fasilitas keamanan yang memadai.
Empati (<i>Empathy</i>)	Empati dalam pelayanan terlihat dari perhatian dan pemahaman pengasuh terhadap kebutuhan emosional dan sosial anak serta orang tua.	Pengasuh di Daycare WIDI memahami kebutuhan emosional anak, menciptakan lingkungan penuh perhatian dan kasih sayang.
Fasilitatif	Pelayanan fasilitatif melibatkan penyediaan fasilitas fisik yang aman,	Daycare WIDI menyediakan fasilitas yang modern, bersih, dan aman, mendukung

Pelayanan Daycare	Teori	Fakta di Lapangan
	bersih, dan mendukung kegiatan anak-anak.	kenyamanan anak-anak dan orang tua.

3. Analisis Pemenuhan Hak-Hak Anak di Layanan Daycare WIDI Kudus Perspektif Hukum Islam

a. Hak untuk Hidup dan Tumbuh Berkembang

Hak anak untuk tumbuh kembang optimal merupakan prinsip dasar yang harus dipenuhi oleh setiap orang tua dan masyarakat. Setiap anak berhak mendapatkan lingkungan yang mendukung perkembangan fisik, emosional, sosial, dan intelektual mereka. Ini mencakup akses terhadap pendidikan berkualitas, nutrisi yang baik, dan perlindungan dari kekerasan serta diskriminasi. Dengan memenuhi hak-hak ini, anak-anak dapat berkembang dengan baik dan mencapai potensi maksimal mereka sebagai individu di masa depan.⁴⁷ Hak untuk hidup dan tumbuh berkembang dalam surat Al-An'am ayat 151:

وَلَا تَقْتُلُوا أَوْلَادَكُمْ مِنْ إِمْلَاقٍ نَحْنُ نَرْزُقُكُمْ وَإِنَّهُمْ

Artinya: "... dan janganlah kamu membunuh anak-anak kamu karena takut kemiskinan, Kami akan memberi rezeki kepadamu dan kepada mereka," (QS. Al-An'am: 151)⁴⁸

Dari ayat di atas dapat diambil kesimpulan bahwa setiap anak itu punya hak untuk hidup dan tumbuh berkembang sesuai dengan fitrahnya. Hak hidup ini bukan hanya dimulai sejak anak telah dilahirkan, tetapi sejak dalam kandungan dan bahkan sejak janin belum memiliki ruh sekalipun. Artinya, Islam tidak membenarkan seseorang dengan sengaja tanpa alasan-alasan yang dibenarkan agama, untuk melakukan aborsi.

Data penelitian menunjukkan bahwa Daycare WIDI Kudus secara efektif memenuhi hak-hak anak untuk tumbuh dan berkembang secara optimal melalui berbagai kegiatan yang mendukung perkembangan fisik, motorik, dan kognitif. Dengan memberikan perhatian penuh kepada setiap anak,

⁴⁷ Rofiq, *Hak Anak Dalam Hukum Keluarga Islam Indonesia*.

⁴⁸ Tim Penulis Naskah Alquran, *Al-Qur'an dan Terjemahannya*.

daycare ini menciptakan lingkungan yang mendukung baik secara mental maupun fisik. Aktivitas yang bervariasi, seperti bermain dan belajar, memberikan kesempatan bagi anak untuk berkembang sesuai potensinya, sementara pengasuh memantau setiap kemajuan dengan teliti. Secara keseluruhan, Daycare WIDI berhasil menciptakan suasana yang aman dan mendukung, sehingga anak-anak dapat tumbuh menjadi individu yang sehat, bahagia, dan siap menghadapi tantangan di masa depan.

- b. Hak mendapatkan Makanan, ASI (Air Susu Ibu) dan kesejahteraan

Hak anak untuk mendapatkan makanan bergizi adalah aspek fundamental dalam mendukung kesehatan dan pertumbuhan mereka. Setiap anak berhak menerima nutrisi yang seimbang, yang meliputi protein, vitamin, dan mineral yang diperlukan untuk perkembangan fisik dan mental yang optimal. Pemberian makanan bergizi tidak hanya mencegah malnutrisi, tetapi juga meningkatkan daya tahan tubuh dan kemampuan belajar anak. Dengan memenuhi hak ini, kita membantu memastikan bahwa anak-anak tumbuh sehat dan siap menghadapi tantangan masa depan.⁴⁹ Hak mendapatkan makanan bergizi salah satunya ASI (Air Susu Ibu) dan kesejahteraan dalam surat Al-Baqarah ayat 233:

﴿وَالْوَالِدَاتُ يُرْضِعْنَ أَوْلَادَهُنَّ حَوْلَيْنِ كَامِلَيْنِ لِمَنْ أَرَادَ أَنْ يُنِمَّ الرِّضَاعَةَ﴾

Artinya: “Para ibu hendaklah menyusukan anak-anaknya selama dua tahun penuh, yaitu bagi yang ingin menyempurnakan penyusuan.” (QS. Al-Baqarah: 233)⁵⁰

Pada ayat tersebut menuju kepada seorang ibu untuk menyusui anaknya hingga maksimal umur 2 tahun karena anak yang lahir berhak mendapatkan ASI.

Data penelitian menunjukkan bahwa Daycare WIDI Kudus secara efektif memenuhi hak anak untuk mendapatkan makanan bergizi melalui penyediaan menu yang seimbang dan bervariasi setiap harinya. Dengan memperhatikan kebutuhan gizi yang berbeda-beda, daycare ini menyajikan makanan

⁴⁹ Fitria, “Pemenuhan Hak Hak Anak Dalam Keluarga Pekerja Tidak Tetap Prespektif Maqashid Syariah (Studi Kasus di Desa Kalibagor Kecamatan Kebumen).”

⁵⁰ Tim Penulis Naskah Alquran, *Al-Qurán dan Terjemahannya*.

yang mengandung sayuran, buah-buahan, protein, dan karbohidrat, yang esensial untuk pertumbuhan dan perkembangan anak. Komitmen Daycare WIDI terhadap nutrisi anak tidak hanya tercermin dalam penyajian makanan yang sehat, tetapi juga melalui edukasi interaktif tentang pentingnya pola makan sehat. Secara keseluruhan, pendekatan holistik ini memastikan bahwa anak-anak tidak hanya mendapatkan asupan nutrisi yang baik, tetapi juga memahami nilai gizi, yang akan mendukung kesehatan dan perkembangan mereka di masa depan.

c. Hak Mendapatkan Pendidikan dan Pengajaran

Hak anak untuk mendapatkan pendidikan dasar merupakan salah satu pilar penting dalam pengembangan diri dan masa depan mereka. Pendidikan dasar memberikan anak-anak pengetahuan dan keterampilan fundamental yang diperlukan untuk memahami dunia di sekitar mereka. Selain itu, pendidikan juga membentuk karakter, membangun nilai-nilai, dan meningkatkan kemampuan sosial anak, sehingga mereka dapat berkontribusi secara positif dalam masyarakat. Dengan memastikan akses pendidikan dasar yang berkualitas, kita memberikan anak-anak kesempatan untuk tumbuh dan berkembang secara optimal, membuka jalan bagi peluang yang lebih baik di masa depan.⁵¹ Hak mendapatkan pendidikan dan pengajaran dalam QS. Luqman ayat 13:

وَإِذْ قَالَ لُقْمَانُ لِابْنِهِ وَهُوَ يَعِظُهُ يَا بُنَيَّ لَا تُشْرِكْ بِاللَّهِ إِنَّ الشِّرْكَ لَظُلْمٌ عَظِيمٌ

Artinya: “Dan (ingatlah) ketika Luqman berkata kepada anaknya, di waktu ia memberi pelajaran kepadanya: "Hai anakku, janganlah kamu mempersekutukan Allah, sesungguhnya mempersekutukan (Allah) adalah benar-benar kezaliman yang besar". (QS. Luqman: 13)⁵²

Maka pendidikan dan pengajaran merupakan penghormatan atas hak-hak anak. Karena memang pada hakekatnya, pendidikan adalah merupakan hak anak yang menjadi kewajiban orangtuanya.

⁵¹ Fitria, “Pemenuhan Hak Hak Anak Dalam Keluarga Pekerja Tidak Tetap Prespektif Maqashid Syariah (Studi Kasus di Desa Kalibagor Kecamatan Kebumen).”

⁵² Tim Penulis Naskah Alquran, *Al-Qurán dan Terjemahannya*.

Data penelitian menunjukkan bahwa Daycare WIDI Kudus secara efektif memenuhi hak anak untuk mendapatkan pendidikan dasar yang berkualitas melalui pendekatan pengajaran yang menyenangkan dan interaktif. Anak-anak diperkenalkan pada konsep dasar seperti huruf, angka, dan berbagai aktivitas kreatif yang disesuaikan dengan usia serta tahap perkembangan mereka. Dengan memberikan perhatian khusus kepada setiap anak dan menciptakan suasana yang mendukung, daycare ini tidak hanya membantu mereka memperoleh pengetahuan dasar tetapi juga mengembangkan keterampilan sosial dan emosional yang penting. Secara keseluruhan, Daycare WIDI berhasil menciptakan lingkungan yang optimal bagi anak-anak untuk belajar dan tumbuh, mempersiapkan mereka untuk masa depan yang lebih baik.

d. Hak Mendapatkan Keadilan dan Persamaan Derajat

Daycare WIDI Kudus telah memenuhi hak anak untuk mendapatkan keadilan dan persamaan derajat melalui penerapan pengasuhan yang tidak diskriminatif. Setiap anak diperlakukan dengan adil, tanpa membedakan latar belakang sosial, ekonomi, atau kemampuan mereka. Para pengasuh memastikan bahwa semua anak memiliki akses yang sama terhadap fasilitas, perhatian, dan kegiatan yang tersedia. Selain itu, interaksi antar anak juga diawasi untuk memastikan tidak ada perilaku yang merugikan salah satu pihak, sehingga anak-anak merasa aman dan dihargai di lingkungan daycare. Allah berfirman di QS Al Maidah ayat 8 :

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا كُونُوا قَوَّامِينَ لِلَّهِ شُهَدَاءَ بِالْقِسْطِ وَلَا يَجْرِمَنَّكُمْ شَنَاَنُ قَوْمٍ عَلَىٰ أَلَّا تَعْدِلُوا
اعْدِلُوا هُوَ أَقْرَبُ لِلتَّقْوَىٰ وَاتَّقُوا اللَّهَ إِنَّ اللَّهَ خَبِيرٌ بِمَا تَعْمَلُونَ

Artinya: “Hai orang-orang yang beriman hendaklah kamu jadi orang-orang yang selalu menegakkan (kebenaran) karena Allah, menjadi saksi dengan adil. Dan janganlah sekali-kali kebencianmu terhadap sesuatu kaum, mendorong kamu untuk berlaku tidak adil. Berlaku adillah, karena adil itu lebih dekat kepada takwa. Dan bertakwalah kepada Allah, sesungguhnya Allah Maha Mengetahui apa yang kamu kerjakan.” (QS. Al Maidah: 8)⁵³

⁵³ Tim Penulis Naskah Alquran.

Dengan ayat di atas orang tua berkewajiban bersikap adil terhadap anak-anaknya entah laki-laki atau perempuan. Demikian secara khusus Islam telah mengingatkan agar setiap orangtua berlaku adil terhadap anak-anaknya.

e. Hak untuk Mendapatkan Cinta Kasih

Hak anak untuk mendapatkan cinta dan kasih sayang adalah elemen penting dalam perkembangan emosional dan sosial mereka. Anak-anak membutuhkan lingkungan yang penuh kasih agar dapat merasa aman, dihargai, dan diterima. Cinta dan perhatian yang konsisten dari orang tua dan pengasuh tidak hanya membangun rasa percaya diri, tetapi juga membantu anak mengembangkan hubungan yang sehat dengan orang lain di masa depan. Dengan memenuhi hak ini, kita berkontribusi pada pembentukan karakter anak yang seimbang dan bahagia.⁵⁴ Setiap anak punya hak untuk mendapatkan dan merasakan ujud nyata dari perasaan cinta kasih orang tuanya.⁵⁵ Sejalan dengan hadits Nabi Muhammad SAW sebagai berikut:

مَنْ لَا يُرْحَمُ لَا يُرْحَمُ

Artinya: "Barangsiapa yang tidak menyayangi, niscaya ia tidak akan disayangi." (HR Al-Bukhari No. 328, dalam Kitab Al-Tayamum).⁵⁶

Maksud dari hadits tersebut menegaskan secara mutlak bahwa orang yang tidak menyayangi hamba-hamba Allah SWT, maka ia juga tidak akan disayang oleh pencipta-Nya. Memberikan kasih sayang dapat diberikan karena hubungan keluarga seperti suami istri, orang tua dan anak, sesama saudara, saudara seagama dan pada makhluk ciptaan Allah yang lainnya.

Data penelitian menunjukkan bahwa Daycare WIDI Kudus secara efektif memenuhi hak anak untuk merasakan cinta dan kasih sayang melalui pendekatan pengasuh yang ramah dan perhatian. Setiap pengasuh berkomitmen untuk memberikan waktu dan perhatian yang tulus kepada anak-

⁵⁴ Fitria, "Pemenuhan Hak Hak Anak Dalam Keluarga Pekerja Tidak Tetap Prespektif Maqashid Syariah (Studi Kasus di Desa Kalibagor Kecamatan Kebumen)."

⁵⁵ Fitria.

⁵⁶ Khaeruman, *Hadits Nabawi Perspektif Pemikiran Syekh Muhammad Al-Ghazali*.

anak, menciptakan lingkungan yang nyaman dan aman bagi mereka. Dengan mendengarkan dan merespons kebutuhan emosional setiap anak, pengasuh membantu membangun kepercayaan diri dan rasa aman, yang sangat penting untuk perkembangan mereka. Secara keseluruhan, Daycare WIDI berhasil menciptakan suasana penuh kasih yang mendukung pertumbuhan emosional anak-anak, menjadikannya sebagai tempat yang ideal bagi mereka untuk berkembang secara optimal.

f. Hak untuk Bermain

Hak anak untuk bermain dan bersosialisasi sangat penting bagi perkembangan fisik, emosional, dan sosial mereka. Melalui bermain, anak-anak tidak hanya mengembangkan keterampilan motorik dan kreativitas, tetapi juga belajar berinteraksi dengan teman sebaya. Aktivitas sosial ini membantu mereka memahami nilai kerjasama, berbagi, dan menyelesaikan konflik dengan cara yang konstruktif. Dengan memberikan kesempatan untuk bermain dan bersosialisasi, kita mendukung anak-anak dalam membangun hubungan yang sehat dan mempersiapkan mereka untuk berfungsi dengan baik dalam masyarakat.⁵⁷ Anak memiliki hak untuk bermain dan mendapatkan waktu yang menyenangkan sebagai bagian dari tumbuh kembangnya. Dalam Al-Qur'an, meskipun tidak secara langsung disebutkan tentang "bermain," terdapat ayat yang menekankan pentingnya kebahagiaan dan kesejahteraan anak-anak. Salah satu ayat yang relevan adalah dalam Surah Luqman ayat 14:

وَوَصَّيْنَا الْإِنْسَانَ بِوَالِدَيْهِ حَمَلَتْهُ أُمُّهُ وَهْنًا عَلَىٰ وَهْنٍ وَفِصَالُهُ فِي عَامَيْنِ أَنِ اشْكُرْ لِي وَلِوَالِدَيْكَ
إِلَى الْمَصِيرِ

Artinya : "Dan Kami perintahkan kepada manusia (agar berbuat baik) kepada kedua orang tuanya; ibunya telah mengandungnya dalam keadaan lemah yang bertambah-tambah, dan menyapihnya dalam dua tahun. Bersyukurlah kepada-Ku dan kepada kedua orang tuamu, hanya kepada-Kulah kembalimu." (QS. Luqman: 14).

⁵⁷ Fitria, "Pemenuhan Hak Hak Anak Dalam Keluarga Pekerja Tidak Tetap Prespektif Maqashid Syariah (Studi Kasus di Desa Kalibagor Kecamatan Kebumen)."

Ayat ini menunjukkan betapa pentingnya peran orang tua dalam menjaga dan memberikan kasih sayang kepada anak, termasuk memenuhi hak-haknya seperti bermain, sebagai bagian dari tanggung jawab mereka dalam merawat dan mendidik anak-anak.

Data penelitian menunjukkan bahwa Daycare WIDI Kudus secara efektif memenuhi hak anak untuk bermain dan bersosialisasi dengan menyediakan area bermain yang aman serta beragam kegiatan interaktif. Anak-anak diberikan kesempatan untuk bermain bebas, baik di dalam maupun luar ruangan, yang mendukung perkembangan keterampilan sosial seperti berbagi, bekerja sama, dan menghargai satu sama lain. Dengan lingkungan yang penuh perhatian dari para pengasuh, anak-anak tidak hanya bersenang-senang, tetapi juga belajar mengekspresikan diri dan berkolaborasi dengan teman sebaya. Secara keseluruhan, Daycare WIDI berhasil menciptakan suasana yang mendukung perkembangan sosial dan emosional anak, menjadikannya tempat yang ideal untuk memenuhi hak mereka untuk bermain dan bersosialisasi.

Hak-hak anak di layanan daycare menurut hukum positif di Indonesia diatur dalam berbagai regulasi, seperti Undang-Undang Nomor 35 Tahun 2014 tentang Perubahan atas Undang-Undang Nomor 23 Tahun 2002 tentang Perlindungan Anak, serta aturan pendukung lainnya. Berikut adalah beberapa hak anak di layanan daycare:

1) Hak atas perlindungan dan keselamatan

Anak-anak di daycare berhak mendapatkan perlindungan dari segala bentuk kekerasan, diskriminasi, eksploitasi, dan penelantaran sesuai dengan Pasal 13 UU Perlindungan Anak.

Anak-anak yang dititipkan di daycare harus mendapatkan perlindungan dari segala bentuk ancaman fisik, emosional, maupun sosial. Hal ini mencakup pencegahan kekerasan fisik atau verbal dari staf, anak lain, atau pihak luar, serta penyediaan lingkungan yang bebas dari risiko bahaya seperti alat-alat berbahaya, kondisi gedung yang tidak aman, atau akses yang tidak terkontrol. Pihak pengelola daycare wajib menerapkan kebijakan tegas terkait keselamatan dan melatih staf untuk mengenali tanda-tanda potensi kekerasan serta cara menanganinya. Ini sejalan dengan amanat UU Perlindungan Anak yang menjadikan keselamatan anak sebagai prioritas utama.

2) Hak atas pendidikan dan pengasuhan yang layak

Sesuai Pasal 9 ayat (1), anak memiliki hak mendapatkan pendidikan dan pengasuhan yang mendukung tumbuh kembang mereka, yang wajib dijamin oleh penyelenggara daycare.

Setiap anak berhak mendapatkan pengalaman belajar dan pengasuhan yang mendukung tumbuh kembang mereka secara optimal di daycare. Hal ini mencakup kegiatan bermain yang edukatif, pengajaran nilai-nilai moral, serta dukungan emosional dari pengasuh. Daycare tidak hanya menjadi tempat penitipan, tetapi juga ruang untuk anak belajar bersosialisasi, mengenal aturan, dan mengembangkan keterampilan motorik, kognitif, dan sosial. Pemenuhan hak ini harus sesuai dengan usia dan kebutuhan anak, dengan pendekatan yang ramah anak dan mendukung perkembangan individual mereka.

3) Hak atas kesehatan dan kebutuhan dasar

Layanan daycare harus memenuhi hak anak atas kesehatan, seperti makanan bergizi, fasilitas yang higienis, dan layanan kesehatan dasar sebagaimana dijelaskan dalam Pasal 44 UU Perlindungan Anak.

Pemenuhan hak atas kesehatan anak di daycare mencakup penyediaan makanan bergizi sesuai standar kesehatan, fasilitas yang bersih dan higienis, serta akses ke pertolongan pertama jika terjadi kondisi darurat. Daycare juga harus memonitor kesehatan anak secara rutin untuk mencegah penyebaran penyakit, terutama karena anak-anak berada dalam kelompok yang berpotensi menularkan infeksi. Selain itu, anak-anak membutuhkan waktu istirahat yang memadai dan fasilitas tidur yang nyaman untuk mendukung keseimbangan fisik mereka. Hak ini mencerminkan tanggung jawab daycare untuk memastikan anak tetap sehat selama berada di bawah pengawasannya.

4) Hak atas lingkungan yang aman dan ramah anak

Anak berhak berada di lingkungan daycare yang aman, kondusif, dan mendukung perkembangan mental, fisik, dan sosial mereka.

Daycare harus menjadi tempat yang mendukung rasa aman dan kenyamanan anak-anak. Lingkungan daycare perlu dirancang dengan mempertimbangkan kebutuhan anak, seperti ruang bermain yang luas,

peralatan yang sesuai usia, serta dekorasi yang menarik namun tetap aman. Selain itu, suasana emosional juga penting—pengasuh harus bersikap hangat, sabar, dan penuh perhatian agar anak merasa diterima dan dihargai. Hak ini memastikan bahwa anak tidak hanya merasa aman secara fisik tetapi juga secara emosional, sehingga mereka dapat berkembang dengan baik dalam suasana yang positif.

5) Hak atas partisipasi sesuai usianya

Sesuai dengan prinsip dalam Konvensi Hak Anak yang diratifikasi oleh Indonesia, anak-anak berhak menyampaikan pendapat dan berpartisipasi dalam kegiatan daycare sesuai tingkat perkembangan mereka.

Anak-anak memiliki hak untuk berpartisipasi dalam kegiatan sehari-hari di daycare, baik melalui aktivitas bermain, pengambilan keputusan kecil, atau berbagi pendapat dalam kelompok. Daycare harus memberikan ruang bagi anak untuk berekspresi dan merespons ide-ide mereka dengan penghargaan, sesuai dengan kemampuan dan usia mereka. Misalnya, anak dapat memilih permainan yang mereka sukai atau diminta pendapatnya tentang aktivitas harian. Dengan melibatkan anak dalam proses ini, mereka belajar menghargai diri sendiri, mengembangkan rasa percaya diri, serta merasa menjadi bagian dari komunitas daycare.

Tabel 4.3

Analisis Pemenuhan Hak-Hak Anak di Layanan Daycare WIDI Kudus Perspektif Hukum Islam

Hak Anak Perspektif Islam	Teori	Fakta di Lapangan
Hak untuk Hidup dan Tumbuh Berkembang	Islam menjamin hak anak untuk hidup sejak dalam kandungan, sebagaimana tercantum dalam QS. Al-An'am ayat 151.	Daycare WIDI Kudus memberikan perhatian penuh terhadap tumbuh kembang anak melalui kegiatan yang mendukung perkembangan fisik, motorik, dan kognitif.
Hak Mendapatkan Makanan, ASI,	QS. Al-Baqarah ayat 233 menganjurkan ibu untuk menyusui anak hingga usia dua	Daycare WIDI Kudus menyediakan menu makanan bergizi yang bervariasi serta

Hak Anak Perspektif Islam	Teori	Fakta di Lapangan
dan Kesejahteraan	tahun sebagai bentuk pemenuhan hak nutrisi anak.	memberikan edukasi tentang pentingnya pola makan sehat.
Hak Mendapatkan Pendidikan dan Pengajaran	Islam menekankan pendidikan sebagai hak anak untuk membangun nilai-nilai, seperti dalam QS. Luqman ayat 13 yang memuat pengajaran nilai ketauhidan kepada anak.	Daycare WIDI Kudus memberikan pendidikan dasar melalui pengajaran huruf, angka, dan aktivitas kreatif yang disesuaikan dengan tahap perkembangan anak.
Hak Mendapatkan Keadilan dan Persamaan Derajat	QS. Al-Maidah ayat 8 mengajarkan orang tua untuk berlaku adil terhadap anak tanpa memandang jenis kelamin atau kemampuan mereka.	Daycare WIDI Kudus menerapkan pengasuhan yang adil tanpa membedakan latar belakang anak, memberikan akses yang sama terhadap fasilitas dan perhatian.
Hak untuk Mendapatkan Cinta Kasih	Islam menekankan pentingnya memberikan kasih sayang kepada anak, sebagaimana dijelaskan dalam hadis Nabi SAW tentang pentingnya menyayangi hamba Allah.	Daycare WIDI Kudus menciptakan suasana penuh kasih dengan pendekatan pengasuh yang ramah dan perhatian terhadap kebutuhan emosional anak.
Hak untuk Bermain	Islam tidak secara eksplisit menyebutkan hak bermain, tetapi memberikan kebebasan yang bermanfaat bagi perkembangan anak selama tidak	Daycare WIDI Kudus menyediakan berbagai aktivitas bermain yang interaktif dan aman, yang mendukung perkembangan motorik, sosial, dan kreativitas anak.

Hak Anak Perspektif Islam	Teori	Fakta di Lapangan
	melanggar nilai-nilai Islam.	

